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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Repite Mario Cortés en dirigencia del SITAUAEM 
Al recibir mil 271 votos, Mario Cortés Montes fue reelecto secretario para un periodo más como secretario 
general del sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM) para el periodo 
2012-2015. Luego de que el pasado martes se llevaron a cabo las elecciones y por la noche se confirmaran 
los resultados que le dieron el triunfo, Cortés Montes tomará protesta este próximo 4 cuando tome protesta de 
ley para iniciar una nueva etapa de trabajo, sobre todo atendiendo los problemas que se avecinan con la 
reforma laboral. Y es que la tarde noche de ayer, los sindicalizados acudieron a las urnas para emitir su voto a 
favor de la planilla de Cortés Montes, quien con mil 271 votos, fue ratificado en la secretaría general de este 
sindicato, de un total de mil 466 académicos sindicalizados, en el proceso de elección interna que registró 18 
votos anulados.  
El Regional del Sur, 9, (Redacción). 
 
Anuncian la Cátedra Karl Marx en campus Chamilpa de la UAEM 
Considerada como un espacio multidisciplinario interinstitucional e internacional orientado a la reflexión sobre 
las causas, condiciones y desarrollo de la crisis capitalista actual, el Cuerpo Académico de Psicología Social y 
el Programa de Cátedras, Estudios y Formación de la UAEM presentó ayer el Encuentro 2012 de la Cátedra 
Karl Marx Alternativas a la Crisis Capitalista Contemporánea, en el que participan diversos especialistas 
invitados y ponentes voluntarios. En la presentación -realizada ayer en rueda de prensa- participaron los 
académicos e investigadores Lepoldo Ferreiro Morlet (UAEM); Gilberto López y Rivas (INAH-Morelos), Miguel 
Ángel Izquierdo (UPN-Morelos); Marcos Águila (UAM); Hugo Carbajal (UAEM) e Ignacio López Guerrero 
(UAEM). 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
Morelos avanza en  competitividad: estudio 
Tabasco, Campeche y Morelos fueron las entidades que más avanzaron en términos de competitividad 
durante los últimos dos años, de acuerdo con un análisis de la Escuela de Graduados en Administración 
Pública (EGAP), Gobierno y Política Pública del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores del Tecnológico 
de Monterrey (ITESM). Según el estudio “La competitividad de los estados mexicanos, la ruta hacia el 
desarrollo 2012”, Morelos subió 11 posiciones, Morelos, al pasar del lugar 20 al 11 de las 32 entidades de la 
república evaluadas. Su avance obedeció, principalmente, a la mejoría en ambiente laboral, crecimiento 
económico y gestión de gobierno. En entrevista, el presidente del Instituto Político Empresarial del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) explicó que el análisis y los resultados se sustentan en cuatro factores: 
desempeño económico, eficiencia gubernamental, eficiencia de negocios e infraestructura. 
La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya). 
 
Garantiza Santoveña pago a profes jubilados 
Antes de que concluya el año, los maestros jubilados recibirán el primer pago de su prima de antigüedad, que 
será de 25 millones de pesos, afirmó el Secretario de Educación, René Santoveña Arredondo. El funcionario 
explicó que este primer pago se acordó con los docentes el 16 de agosto, por medio de una minuta que, en su 
momento,  también fue  firmada por  funcionarios del gobierno pasado, entre ellos, el ex secretario de 
gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez.   “Existe un compromiso por parte del gobierno de pagar 25 
millones de pesos este año, como adelanto de los 100 millones de pesos que se les debe a los jubilados, por 
concepto de su prima de antigüedad, este es un compromiso que sin duda vamos a cumplir, lo que tenemos 
que ver es cuándo vamos a cubrir este pago, pero solamente se trata de tiempos”, comentó.   
Diario de Morelos, p.6, (Roberto Becerril). 
 

Nacional: 
 
Presenta Narro plan de rescate educativo 
El rector de la UNAM, José Narro Robles, presentó un Plan de Reforma Educacional de 10 años para el 
rescate de la educación, que fortalezca todos los niveles, así como la investigación, el desarrollo tecnológico y 
la innovación. Al ofrecer la conferencia “El camino es la educación”, en el Paraninfo Enrique Díaz de León de 
la Universidad de Guadalajara (UdeG), manifestó que de la misma manera que se han diseñado y aplicado 
con “destreza” -siempre con la disposición de los fondos públicos necesarios- programas para el rescate del 
sistema bancario, a empresas constructoras de carreteras, a ingenios azucareros, o a las cuotas obrero-
patronales en la seguridad social, “así tenemos la obligación de rescatar a los jóvenes mexicanos de la 
situación en que se encuentran”. Dijo que se puede empezar con los más de 550 mil que tienen entre 15 y 29 
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años de edad que no saben leer ni escribir. A ellos se suma la cantidad que se encuentra en rezago 
educativo, que son parte de los 10 millones de personas de 15 años y más que no concluyeron la primaria, o 
de los más de 16 millones que no terminaron la secundaria. También refirió que buena parte de los 
muchachos de entre 15 y 24 años que trabaja enfrenta condiciones laborales inciertas y deficientes: siete por 
ciento labora sin recibir remuneración, 14.5 por ciento gana un salario mínimo, casi 46 por ciento hasta tres 
salarios mínimos, y sólo 32 por ciento recibe más de tres. Además, casi el 56.7 por ciento de los jóvenes 
ocupados no cuenta con prestaciones sociales, según cifras oficiales. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695275 
La Jornada, p.41, (Juan Carlos García). 

Alumnos recuperan plantel de la UACM en Cuautepec; por la noche paristas la retoman 
Una intensa jornada se vivió ayer en el plantel Cuautepec de la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM), luego de que por la mañana alrededor de 200 estudiantes recuperaron las instalaciones; 
pero por la noche un centenar de paristas con piedras y palos se apoderaron nuevamente del inmueble, sin 
que hicieran algo los policías auxiliares que se encontraban en las inmediaciones para impedirlo. Por la maña 
se registró un enfrentamiento de alumnos con integrantes del Consejo Estudiantil de Lucha (CEL) y la 
Asamblea Universitaria (AU), luego de los opositores a las autoridades descuidaron la vigilancia. Durante las 
acciones se registró un enfrentamiento con el grupo de paristas que dejó varios descalabrados y algunos 
daños en el plantel educativo. El Abogado General de la UACM, José de Jesús Izquierdo, informó que cinco 
alumnos fueron lesionados por los paristas, por lo que el delito fue anexado a la averiguación previa FGAM/ 
GAM1/T2/01630/1209, la cual fue levantada a raíz de la toma del plantel, donde por ahora se evalúan los 
daños, “que ascienden a varios millones de pesos”, para que este jueves, probablemente, reinicien las clases. 
La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695218 
La Jornada, p.36 y 37, (Bertha Teresa Ramírez; Mirna Servín y Alejandro Cruz). 
 
Seguirá el paro en la ENCB del Politécnico 
Alumnos de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que 
permanece en paro desde el pasado martes, realizaron una movilización en el Casco de Santo Tomás para 
exigir que no se aplique un recorte de 156 millones a los recursos y que se incremente el presupuesto 
destinado a esa casa de estudios. Luego de realizar un marcha por diversas escuelas de la Unidad Lázaro 
Cárdenas del Politécnico, los estudiantes convocaron a una asamblea para definir si se levantaba la 
suspensión de actividades académicas, donde decidieron que el paro continuará hasta el próximo viernes. Los 
estudiantes también entregaron un pliego petitorio de ocho puntos en el que demanda que el IPN transparente 
su ejercicio presupuestal y establezca mecanismos democráticos para la elección de sus autoridades, tanto 
para designar a los directores de las escuelas superiores como a quien ocupe la dirección general. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy). 
 
Urgen mejorar calidad de educación superior 
Al hacer el primer diagnóstico sobre la calidad de los servicios en instituciones particulares, la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) encontró que sólo 16 de 925 universidades, escuelas o colegiois superiores, esto es 
1.7%, cuentan con “condiciones sobresalientes”, con mejora continua, para formar a los profesionales que 
requiere el país, sin embargo, el resto, 909 planteles, requiere mejoras o acciones “urgentes”. La evaluación 
requerida a mil 262 instituciones a través del Ejercicio de Transparencia y Evaluación de la Calidad 2012 que 
creó la SEP sólo fue atendida hasta ahora por 925 planteles, de los cuales 49.2% requiere mejoras; 20.4% 
necesita intervenciones “importantes” y 93 instituciones (10%), que se hacen llamar, entre otras, 
universidades, requieren acciones “urgentes” para garantizar servicios educativos de calidad. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200533.html 
 
Intensificarán la enseñanza de los derechos humanos en escuelas del país 
Las bases de colaboración que permitirán la puesta en marcha del Programa Nacional de Educación en 
Derechos Humanos quedarán suscritas por las secretarías de Educación Pública (SEP), Gobernación (SG) y 
de la Función Pública (SFP) la próxima semana, anunció Rafael Freyre, coordinador de delegaciones de la 
SEP. Durante la inauguración del encuentro anual La Universidad ante el Paradigma de los Derechos 
Humanos en el siglo XXI, el funcionario aseguró que al final del sexenio contamos con bases de colaboración 
y un diálogo con el equipo de transición; nuestros compañeros de ese grupo conocen el programa y están 
convencidos de sus beneficios. Gloria Ramírez, responsable de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos 
de la Universidad Nacional Autónoma de México e impulsora del programa nacional, aseveró que dichas 
bases representan un compromiso de Estado y nos permiten trascender y no ser un plan coyuntural, por lo 
que la administración entrante estará obligada a promoverlo como política de Estado. 
La Jornada, p.17, (Ariane Díaz). 
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Podrán comunicadores empíricos obtener titulo profesional: SEP 
El secretario de Educación, José Ángel Córdova, refrendó el compromiso institucional de la SEP de dar 
reconocimiento a los periodistas formados en un esfuerzo autodidacta, que ha convivido con la formación 
práctica en el propio ejercicio del periodismo a lo largo de varios años. En ese contexto, indicó que al amparo 
de la reforma al Artículo 64 de la Ley General de Educación los comunicadores podrán obtener su título 
profesional como licenciados en periodismo, mediante mecanismos que les permiten acreditar su labor 
profesional. Córdova Villalobos enfatizó que el intercambio de ideas, opiniones, incluso de debates, 
enriquecen; “lo que debemos buscar es consolidar la verdad como la herramienta fundamental a través de la 
cual se expresan los periodistas”, manifestó. El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) consideró 
que el periodismo es una actividad apasionante, porque implica el interés por descubrir las cosas, recoger 
opiniones, conocer de los acontecimientos y sobre todo transmitirlos. Dijo que hacia los años cincuenta o 
sesenta la mayoría de las personas eran autodidactas, tenían una formación básica quizás de secundaria, en 
algunas ocasiones de preparatoria comercial, y los oficios y las profesiones se iban aprendiendo con la 
práctica.  
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14541ec09e5556fe8943ac35e15bf3ee 
 
Acuerdan en seis zonas escolares de Guerrero no regresar a clases  
Este día secretarios generales de seis zonas escolares acordaron no regresar a las aulas ante el panorama 
de inseguridad que viven los docentes que laboran en el área crítica y que desde hace tres semanas pararon 
labores que afectan a más de diez mil alumnos de 55 planteles. “No hay condiciones de seguridad, con todo y 
el operativo ‘Guerrero Seguro’, el lunes fue secuestrado el secretario general de la zona escolar 33, ayer 
martes fue liberado luego de que pagó un rescate. “Ante ese escenario, este día, acordamos todos los 
secretarios generales de las zonas escolares que han parado por la inseguridad que no regresamos a clases”, 
dijo la vocera de los docentes. Explicó que el secretario general de la zona 33 fue secuestrado el pasado 
lunes, y fue liberado luego de haber pagado el rescate, ayer por la noche. Debido a ello se han sumado más 
escuelas. “Se han unido las zonas escolares 31, 33, 34, 35, 36 y las secundarias técnica 117, la 
telesecundaria, y diez escuelas de preescolar; son las escuelas que se han unido hasta ahorita. “Por lo que 
tendríamos ya un aproximado de 55 escuelas de los tres niveles educativos como son preescolar, primaria y 
secundaria que han parado labores”, explicó la docente al termino de la reunión que sostuvieron secretarios 
generales de las cinco zonas escolares del puerto.  
Milenio, (Javier Trujillo), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14541ec09e5556fe8943ac35e11ebd10 
La Jornada, p.34, (Héctor Briseño). 

 
Internacional: 

 
México obtiene oro, plata y bronce en Olimpiada Iberoamericana de Química 
Arturo Martínez, Carlos Galindo, Julio Gaxiola y José Manuel Valdovinos, que representaron a nuestro país en 
la XVII Olimpiada Iberoamericana de Química, en Santa Fe, Argentina, donde ganaron dos medallas de oro, 
una de plata y una de bronce. El largo viaje de regreso desde América del Sur no menguó el ánimo del grupo, 
por el contrario, los jóvenes estudiantes mostraron orgullosos las medallas conquistadas a su llegada a la 
capital del país, desde donde partieron cada uno a sus respectivos lugares de origen. El concurso al que 
acudió la delegación mexicana reunió a 57 jóvenes de educación media superior de 16 países de 
Iberoamérica, que previamente ganaron su lugar luego de cubrir una serie de eliminatorias a nivel local. Con 
estos resultados, México suma 15 medallas de oro, 31 de plata y 20 de bronce en este concurso. 
La Crónica de Hoy, (redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695247. 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Atienden a comunidades de Santiopa y Ajuchitlán 
Brigadas del Instituto Estatal de Protección Civil atendieron ayer a las comunidades de Santiopa y Ajuchitlán, 
del municipio de Tlaquiltenango, afectadas el pasado martes por las lluvias registradas. La directora general 
del Instituto, Georgina Martínez Latisnere, reportó como controlada la situación y 'saldo blanco', sin personas 
heridas ni desaparecidas. Expresó que además maquinaria pesada retira los materiales que bloquearon la 
carretera que comunica a esas comunidades, para liberar el tránsito nuevamente. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez); El Regional del Sur, p.8, (Sin firma) 
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Tendrán áreas protegidas un responsable directo 
El secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras, declaró que esta nueva dependencia contempla 
que cada área protegida tenga un responsable directo con el fin de que se tenga un mayor control y cuidado 
de estas zonas. “Reservas como la del Texcal, la Sierra de Montenegro, las Tetillas, esta es una zona crucial 
en el estado porque se conecta con el Corredor Biológico Chichinautzin, y otras zonas como el Cerro de la 
Tortuga, el Cerro del Tepozteco. Los directores tendrán que tener un perfil  de manejo de áreas, se tiene 
también que involucrar a la gente de la misma comunidad, y  además que tengan buena relación con los 
dueños y poseedores de las tierras”. El funcionario destacó que en una primera acción se realizarán trabajos 
de ordenamiento territorial  para identificar las zonas que necesitan restauraciones  que impidan un desgaste 
mayor al que ya presentan algunas. 
El Regional del Sur, p.7, (Katy Cárdenas); La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); Diario de Morelos, 
p.5, (Esmeralda Torres); La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado) y El Caudillo de Morelos, p.6, 
(Magnolia Velázquez). 
 

Nacional: 
 
Calderón inicia campaña de vacunación contra VPH 
El presidente Felipe Calderón dio el banderazo para la aplicación de un millón de vacunas contra el Virus del 
Papiloma Humano (VPH) para niñas de 10 y 11 años de edad, con el fin de prevenir el cáncer cervicouterino. 
Con una inversión de 300 millones de pesos esa vacuna se integra por primera vez al cuadro básico y 
pretende que en tres o cuatro décadas ese tipo de cáncer deje de ser  un problema de salud pública en 
México. El mandatario consideró que un hito "el inicio del principio del fin del cáncer cervicouterino", pero 
señalo que esto será posible si México persevera en la vacunación. 
El Universal,(Jorge Ramos), http://www.eluniversal.com.mx/notas/874314.html 
 

Vinculan factores genéticos con tabaquismo y males pulmonares 
En el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias “Ismael Cosío Villegas” (INER), llevan a cabo un 
estudio sobre factores genéticos que puedan estar asociados al tabaquismo, principal detonante de la EPOC 
(enfermedad pulmonar obstructiva crónica). La investigación se concentró en analizar los genes que 
caracterizan al mestizo mexicano que están compuestos por diferentes razas entre ellas indio, caucásico y 
africano. El doctor Ramsés Falfán-Valencia, titular del proyecto, mencionó que estos marcadores fueron 
obtenidos de un estudio de diversidad genómica que realizó el Instituto Nacional de Medicina Genómica 
(Inmegen). Por medio del estudio, los investigadores del INER descubrieron que existen variantes en los 
genes que codifican cierto tipo de proteínas llamadas receptores nicotínicos colinérgicos, que están 
relacionadas con la dependencia al tabaco. 
La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma). 
 

Se forma nueva depresión tropical en el Atlántico 
Una nueva depresión tropical, la decimoquinta en lo que va de temporada en la cuenca atlántica, se formó hoy 
en aguas abiertas al oeste de Cabo Verde y podría convertirse en una tormenta en las próximas 24 horas. El 
Centro Nacional de Huracanes (CNH) de EU. indicó en su boletín de las 15:00 GMT de hoy que este 
fenómeno meteorológico se encuentra a 1.870 kilómetros al oeste del archipiélago africano de Cabo Verde y 
se desplaza hacia el noroeste con una velocidad de traslación de 24 kilómetros por hora. Los meteorólogos 
indicaron que "no es probable que dure mucho" tiempo, aunque sí puede fortalecerse y convertirse en una 
tormenta tropical. A esa hora se encontraba cerca de la latitud 17.3 grados norte y de la longitud 41,5 grados 
oeste y se espera que experimente un giro hacia el norte mañana, con un incremento en su velocidad de 
traslación. 
Milenio, (EFE), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d3431eb615b 
 

Investiga la SFP quebranto financiero al Issste por 332 millones 475 mil pesos 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) investiga un quebranto financiero al Issste por 332 millones 475 mil 
pesos, derivado de la fallida intención de varios directores de área que en 2009 pretendieron implementar un 
software informático, con el cual buscaban pasar del papel a los llamados expedientes clínicos electrónicos de 
millones de derechohabientes. Sin embargo, aunque la Universidad Autónoma del Estado de Coahuila –con la 
cual los funcionarios ahora investigados firmaron un convenio en el año 2009 para elaborar el software– 
realizó el diseño del servicio requerido, cuando el instituto intentó implementarlo en su sistema de cómputo no 
pudo hacerlo porque la infraestructura tecnológica del Issste no contaba ni tenía la capacidad para correr 
dicho sistema informático, según consta en reportes oficiales y de fiscalización recabados por la SFP. Carlos 
Tena Tamayo, actual director del Consejo Nacional contra las Adicciones (Conadic), además de Jorge Omar 
Enciso Martínez, Celina Alvear Sevilla y Antonio Guzmán Nacoud, son algunos de los funcionarios del Issste 
sujetos a procedimiento administrativo por la dependencia, de acuerdo con el expediente 804/2012, elaborado 
por el órgano interno de control del organismo. 
La Jornada, p.19, (Alfredo Méndez). 
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Respetar derechos indígenas en Wirikuta, demanda la CNDH 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación para que se reconozcan los 
derechos de consulta de los pueblos indígenas en relación con la puesta en marcha de proyectos mineros en 
Wirikuta, territorio sagrado del pueblo wixárika (huichol). Dirigida a los secretarios de Economía y Medio 
Ambiente, entre otros funcionarios, señala que pugna por un acuerdo gubernamental en el que se preserven y 
respeten los territorios sagrados de Wirikuta, pero al mismo tiempo se encuentren vías de solución alternas 
que permitan la sustentabilidad económica de la zona con la finalidad de instaurar políticas que garanticen la 
vigencia de los derechos del pueblo wixárika. El viernes pasado emitió esta recomendación, luego de que 
hace un año representantes de comunidades wixárika presentaron una queja. En el texto, el organismo 
reconoce las violaciones a los derechos humanos territoriales y culturales, específicamente lo que se refiere a 
la identidad cultural y esto sienta precedente para otros pueblos indígenas. 
La Jornada, p.40,(Angélica Enciso).  
 
Ordena Ifai transparentar gestiones ante la Unesco 
Con el voto disidente de la comisionada Sigrid Arzt, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (Ifai) ordenó hoy a la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 
(CDI) dar acceso a los documentos relacionados con la propuesta de postulación presentada en la 
Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés) 
para que Wirikuta, territorio sagrado de los huicholes, se inscriba en la Lista de Salvaguardia del Patrimonio 
Inmaterial de la Humanidad. 
La Jornada, p.40, (Elizabeth Velasco). 
 
No piensan en su retiro 60% de jóvenes 
En México, el 60 por ciento de los jóvenes no piensa en el retiro, pero además 90 por ciento de esa población 
cree que es obligación del gobierno atender a los adultos mayores, reveló una encuesta de la Asociación 
Mexicana de Afores (Amafore) . Al revelar los resultados del estudio, el presidente ejecutivo de la Amafore, 
Oscar Franco, dijo que "esta encuesta pone de manifiesto la necesidad de impulsar aún más la cultura del 
ahorro para el retiro entre los jóvenes". En el marco de la Semana Nacional de la Educación Financiera, el 
directivo presentó la encuesta nacional "Ahorro y Futuro: ¿Cómo piensan los estudiantes universitarios?", 
realizada a universitarios de instituciones públicas y privadas, conformada por mil 331 casos. La investigación 
mostró que aunque 68 por ciento de los estudiantes a nivel licenciatura considera importante iniciar el ahorro 
para el retiro desde que una persona comienza a trabajar, sólo cuatro de cada 10 ha pensado en el retiro. 
También indica que 76 por ciento considera que lo ideal sería retirarse entre los 50 y 60 años, con una edad 
promedio de 58 años, que está por debajo del nivel actual de 65 años.  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/73878.html. 

 
Internacional: 
 
Descubren un veneno contra el dolor 
El veneno de la mamba negra, la serpiente más venenosa de África, podría utilizarse como un analgésico tan 
potente como la morfina, pero sin sus efectos secundarios, según publica hoy la revista científica Nature. El 
veneno de la mamba negra, Dendroaspis polylepis polylepis, su nombre científico, contiene unos péptidos que 
los investigadores han bautizado como mambalgins y que, al inyectarlos en ratones, produjeron una analgesia 
tan fuerte como la morfina. Sin embargo, estos roedores no sufrieron algunos de los efectos adversos más 
comunes de la morfina, como las dificultades respiratorias, según explicó la investigadora Anne Baron, del 
Institut de Pharmacologie Moléculaire et Cellulaire de Valbonne, en Francia, y autora principal del artículo. 
“Los efectos analgésicos de estos péptidos son tan fuertes como los de la morfina, pero como no afectan a los 
receptores de los opioides, están desprovistos de sus efectos secundarios”, precisó Baron. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 

 
Suben precios de alimentos 1.4% en el mundo: FAO 
os precios de los alimentos aumentaron ligeramente en septiembre de 2012, con un alza del 1.4%, -
equivalente a 3 puntos- respecto a su nivel de agosto, informó hoy la Organización de Naciones Unidas para 
la Agricultura y la Alimentación (FAO). El índice de la FAO, basado en los precios de una canasta de 
alimentos básicos objeto del comercio internacional, subió a 216 puntos en septiembre, desde los 213 puntos 
en agosto. El alza refleja el fortalecimiento de los precios de productos lácteos y de la carne y los aumentos 
más contenidos de los cereales. Los precios de azúcar y aceites, por otro lado, se redujeron, dice. El índice de 
precios de la FAO -señala- se encuentra actualmente 22 puntos por debajo de su pico de 238 puntos en 
febrero de 2011 y 9 puntos por debajo de su nivel de 225 puntos de hace un año, en septiembre de 2011. El 
índice de la FAO para los precios de cereales tuvo un promedio de 263 puntos en septiembre, un 1,0 por 
ciento -3 puntos- más que en agosto, ya que las ganancias en el trigo y el arroz compensaron un descenso en 
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el maíz. Mientras que la reducción de la disponibilidad de maíz para la exportación y sus altos precios han 
marcado la tendencia en los mercados de cereales en los últimos meses, la escasez de suministros de trigo 
ha pasado también a ser preocupante, advierte.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/874566.html. 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Realizaron marcha frente al Palacio Municipal y mercados 
Realizaron una marcha de protesta la Unión Revolucionaria de Comerciantes Ambulantes y Artesanos 
Indígenas Zapatistas (URCAIZ), en contra del operativo que implementaron autoridades municipales contra 
ambulante y comercio informal en el primer cuadro de la cabecera municipal de Jojutla.  
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2719065.htm. 
 
Adeudan a trabajadores pago de dos quincenas 
Trabajadores de la comuna de Amacuzac, denunciaron que las autoridades municipales no han pagado las 
dos quincenas del mes de septiembre y lo que han entregado será parte del aguinaldo correspondiente del 
2011. Los trabajadores que prefieren mantenerse en el anonimato, señalaron que por medio de un escrito les 
notificaron que ya no se presenten a laborar y que desde el presente mes a Diciembre, en cada quincena les 
estarán pagando su aguinaldo correspondiente al 2011. Asimismo, denunciaron que la semana pasado fueron 
despedidos alrededor de unas veinte personas, mismas que señalaron levantarán su demanda ante las 
instancias correspondientes, ya que no les están otorgando su liquidación. Ante esta situación, el síndico 
municipal, Rosalío Ávila Beltrán, negó tal versión, señalando que se han pagado a los más de cien 
trabajadores la nómina del mes de septiembre y que no se tienen despidos, sólo se han logrado convenir con 
algunos trabajadores su liquidación desde este momento, ya que se les esta ofertando su aguinaldo y parte de 
su liquidación a pagar en esta quincena, pues se tiene un fondo, aunque no especificó de cuanto es el recurso 
económico y sólo se han anotado ocho de veinte personas que se tiene programado en esta primera parte 
como estrategia para comenzar a liquidar a los trabajadores. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2719053.htm. 
 
Ofrecerán descuentos en pago de predial todo este mes en Cuautla  
La campaña consiste en aplicar el 80 por ciento de descuento, sobre los recargos, al efectuar el pago del 
impuesto predial del año 2011 y anteriores; el 25 por ciento en el pago de derechos catastrales; al regularizar 
o dar de alta de su predio únicamente pagará por el año 2012; asimismo, a quienes manifiesten su 
construcción se les aplicará el descuento en el pago de impuestos y accesorios, y sólo cubrirán a partir del 
año 2011. En este sentido, la titular del Impuesto Predial e ISABI, Dolores Guerra Curiel, señaló que el 
gobierno de Cuautla busca contribuir y coordinar acciones para la regularización de los contribuyentes, así 
como beneficiar directamente a las familias en relación con su economía y tener en orden su patrimonio. De 
igual manera, dijo que es importante realizar el pago, ya que con ello se apoya en el desarrollo del municipio y 
se fomenta entre los contribuyentes el de sus impuestos. 
La Unión de Morelos, (Rosendo Álvarez), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43973:ofrecer%C3%A1n-descuentos-
en-pago-de-predial-todo-este-mes-en-cuautla&Itemid=11. 
 

Nacional: 
 
Autorizan a Pemex terminal de almacenamiento en A Coruña 
Petróleos Mexicanos (Pemex) dio un paso más para ampliar sus operaciones en España. La paraestatal 
recibió este miércoles la autorización para que una de sus filiales en el extranjero instale y opere una terminal 
de almacenamiento y mezcla de gasolinas en el puerto exterior de Punta Langosteira, en la comunidad 
gallega de A Coruña, en el norte de la península ibérica, confirmó aquí la empresa mexicana. La obra 
permitirá a Pemex mezclar y almacenar las gasolinas antes de exportarlas desde esa parte del territorio 
español a México, informó ayer la autoridad portuaria de A Coruña, entidad que otorgó el permiso. Mientras la 
paraestatal avanza con esa obra en Galicia, aquí sigue pendiente la construcción de una refinería, una de las 
pocas acciones concretas derivadas de la reforma energética de 2008, con la que se buscaba reducir la 
importación de gasolinas. 
La Jornada, p28, (Roberto González Amador).  
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Internacional: 
 
OIT: crítico desempleo en jóvenes del G-20 
La situación del paro juvenil en los países del G-20 es “crítica”, según la Organización Internacional del 
Trabajo (OIT), que recuerda que casi 18 millones de jóvenes de esas naciones carecen de empleo. Según los 
datos de la OIT, el desempleo juvenil es un escollo relativo en algunos países y un grave problema estructural 
en otros, como España, Italia o Sudáfrica, donde roza o supera el 50% de la población juvenil activa. En un 
comunicado distribuido hoy por el organismo se pone de manifiesto que Alemania, Australia, Japón, Corea o 
México tienen porcentajes de paro infantil de entre el 8% y el 11%. En Argentina, Brasil, Canadá, Rusia, 
Turquía y EU los porcentajes oscilan entre un 15% y un 18%. Unas tasas que aumentan hasta 21% y el 23% 
en Francia, Gran Bretaña e Indonesia, y hasta una horquilla de entre un 35% y un 50% en Italia, Sudáfrica y 
España. Los datos señalados con los que cuenta la OIT no incluyen los referidos a China, India o Arabia 
Saudí. En los últimos meses, la tasa de paro juvenil ha aumentado en 10 países, se lamenta la organización. 
“Seamos realistas: sabemos que las perspectivas en el mercado laboral son cualquier cosa menos brillantes”, 
afirma, citado en el comunicado, el director general de la OIT, Guy Ryder. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98016.html. 
 
Crece la venta de alimentos del país en Estados Unidos 
En medio de un entorno complicado para la industria de alimentos y bebidas de Estados Unidos, los productos 
mexicanos logran mantener su crecimiento, aunque por debajo del ritmo del sector. Según un informe de la 
firma de alimentos General Mills, con base en datos de Nielsen, las ventas de la industria de alimentos y 
bebidas en la unión americana aumentaron 3.5 por ciento el último año fiscal (concluido en mayo 27 de 2012), 
aunque dicho incremento fue impulsado por un aumento de 5.3 por ciento en ventas, pues en términos de 
volumen, decrecieron 1.8 por ciento. En este lapso las ventas de alimentos mexicanos en el sector minorista 
(retail) crecieron 2 por ciento, al sumar 2 mil 600 millones de dólares, y si bien dicho incremento estuvo por 
debajo de la industria, fue superior al de otras categorías. Por ejemplo, este crecimiento fue mayor al 
registrado en alimentos como la pizza congelada, que cayó 3 por ciento; la sopa para preparar, la cual no 
registró incrementos; los productos de panadería refrigerados, cuyo aumento fue de 1 por ciento y en línea 
como cereales listos para consumir, que tuvieron un alza de 2 por ciento. Sin embargo, otras categorías como 
las de yogurt refrigerado, las barras de cereal y los alimentos congelados crecieron de manera más acelerada, 
al alcanzar incrementos en ventas de 10, 7 y 6 por ciento, respectivamente. Pese a ello, los alimentos 
mexicanos en forma total han logrado abrirse paso en EU hasta alcanzar un valor de mercado de 6 mil 
millones de dólares, según información de Banorte-Ixe, con base en estimaciones de la consultora Nielsen. 
Esto ha permitido que empresas como Herdez, La Costeña, La Moderna, Sigma, Grupo Bafar, Bimbo y Gruma 
se expandan en el mercado estadounidense, tanto en los canales tradicionales, como en el de retail, donde se 
concentran buena parte de las ventas de alimentos en EU. Bimbo es de las empresas que ha resentido la 
contracción del consumo estadounidense, pues al segundo trimestre de 2012 los volúmenes de venta de la 
panificadora mexicana acumularon seis trimestres consecutivos con una tendencia negativa. 
Milenio, (Mario Maldonado), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14541ec09e5556fe8943ac35e18dc82f. 
 
 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Lanza UAEM terna para la Procuraduría 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), propuso a Enrique Pérez Salazar, Daniel Montero 
Zendejas y Yolanda Gutiérrez Neri como los abogados que deben ser incluidos en la terna para elegir al 
próximo titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). El director de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la UAEM, Raúl Vergara Mireles, dio a conocer que dichos nombres forman parte de la terna que 
el día de hoy se presentará ante el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, a fin de que se sume al 
resto de las propuestas que han presentado otras organizaciones en el estado. De acuerdo con Vergara 
Mireles, la propuesta de la UAEM reúne las características académicas y de experiencia necesarias para 
cumplir con la misión.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); El Regional del Sur, p.9, (Miguel Ángel Provisor); La 
Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito) y El Caudillo de Morelos, p.6, (José Luis Valdés). 
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Demandan a la UAEM cumplir con informe 
Ante la negativa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de dar a conocer el acuerdo, por 
el cual se desincorpora el Centro de Estudios Universitarios Xochicalco A.C., el Instituto Morelense de 
Información Pública y Estadística (IMIPE) emplazó a la máxima casa de estudios para que, en 10 días, 
responda a estos cuestionamientos. Una vez que la UAEM separó a la escuela antes mencionada, sin 
ofrecer una respuesta convincente, los directivos de la institución recurrieron al IMIPE para solicitar la 
información respectiva, al asegurar que están de por medio los estudios de varios jóvenes. Sin embargo, 
Rosalia Jiménez Duque, titular de la Unidad de Información Pública (UDIP) respondió, vía oficio, que la 
información solicitada se encontraba considerada como clasificada, por lo que no dio ninguna contestación a 
quienes pidieron una explicación al respecto, lo que derivó en la presentación de un recurso de inconformidad, 
que quedó registrado con el número RI/439/2012-I.  
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García). 
 
Luchadores sociales en Secretaría de Gobierno 
El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, tomó protesta a los responsables de diferentes 
dependencias adscritas la Secretaría de Gobierno, entre quienes se encuentran veteranos políticos y 
luchadores sociales ligados a la izquierda en Morelos. Con ello se puso en funcionamiento a la maquinaria a 
cargo de la operación política y social, de una de las áreas más importantes del gabinete del gobernador, 
Graco Ramírez. "El Gobernador del estado manifestó que no iba a integrarse un equipo de amigos, un equipo 
de perredistas o de compromisos político partidistas; aquí es un equipo de gente que está por su perfil, que 
está por sus méritos y por su trayectoria. Es una señal de gobierno", enfatizó Messeguer Guillén. El Secretario 
de Gobierno presentó a José Luis Correa Villanueva, como Subsecretario de Gobierno, veterano político, 
militante del PRD, exdiputado local e impulsor de diversas reformas en materia político- electoral. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez); El Regional del Sur, p.4, (Katy Cárdenas); La Jornada 
Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.8, (Adriana Monje); La Unión de Morelos, p.8, 
(Daniel Alcaraz) 
 
El Cereso de Morelos es  centro de operaciones de  cárteles: Observatorio 
Observatorio Ciudadano del Sistema Penitenciario reveló que el Centro de Reinserción Social de Morelos es 
utilizado como centro de operaciones por grupos del crimen organizado, entre ellos la organización de La 
Familia Michoacana y del Cártel de los Beltrán Leyva. De acuerdo con su director general de asuntos jurídicos 
y vinculación, Christian Montero Montero, el penal de Atlacholoaya se ha convertido en un centro de operación 
delincuencial, “sabido por todos es preocupante lo que está pasando en Morelos, yo creo que si no existe la 
voluntad política de cambiar el sistema de justicia y reclusión, no vamos a llegar a ningún lado”. De hecho 
afirmó que continúa la presencia de un autogobierno en el Cereso Morelos, considerado durante la 
administración de Vicente Fox como el mejor en América Latina, los principales delitos que se planean, 
considerados como de alto impacto, son el secuestro, la extorsión, el tráfico de drogas y armas. 
La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuvas) y La Unión de Morelos, p.9, (Maciel Clavo). 
 
Las finanzas de Morelos, “comprometidas” 
El secretario de Gobierno de Morelos, Jorge Messeguer, aseguró que el gobernador perredista Graco 
Ramírez recibió el primero de octubre una administración con finanzas “comprometidas” pues, además de la 
deuda pública de mil 500 millones de pesos, se descubrió un déficit de mil 100 millones. Casi la mitad de ese 
pasivo, agregó, corresponde al Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM). Son “sobre todo 
recursos federales que no han llegado al estado y eso crea tensión y déficit”, afirmó ayer Messeguer en 
Cuernavaca. Añadió que los municipios de Jonacatepec y Totolapan enfrentan problemas de gobernabilidad 
por falta de recursos para pagar nóminas, mientras Cuernavaca y Cuautla están “muy endeudados”. 
La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos, Ulises Gutiérrez y Mauricio Ferrer). 
 

Nacional: 
 
Ordena el tribunal electoral sancionar a PRD, PT y MC por desprestigiar a Soriana 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) 
multar a los partidos que integraron la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) 
por “desprestigiar” a la cadena de ti- endas Soriana. Los magistrados revocaron así el criterio del IFE que 
había determinado no sancionar a los partidos que postularon a Andrés Manuel López Obrador a la 
Presidencia, específicamente por la queja promovida por Soriana, luego de que el logotipo de esta empresa 
fue incluido en el mensaje titulado Miles de pruebas. 
La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez). 
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Pierde la izquierda pelea ante el IFE por conservar boletas de comicios 2006-2012 
Sin admitir los argumentos expuestos por los partidos de izquierda para conservar las boletas de los procesos 
2006 y 2012, los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) acordaron su destrucción, la cual se llevará a 
cabo el mes próximo. Con ello, el IFE da por concluidos los litigios relacionados con el destino de este 
material y cierra la puerta en definitiva a más de un millar de solicitudes –tramitadas en los seis años 
recientes– para tener acceso a los votos; una de éstas llegó a la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH). 
La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez). 
El Universal, (Horacio Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200538.html 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695286 
 
Según reglamento de San Lázaro, el total de cabilderos duplicará al de diputados 
La Cámara de Diputados difundió ayer las reglas para el registro y operación de representantes del gobierno 
federal y empresas privadas que pretendan realizar tareas de cabildeo entre los legisladores. Según esas 
disposiciones, podrán acreditarse hasta mil 100, más del doble de los 500 diputados. El acuerdo de la mesa 
directiva señala que los cabilderos estarán obligados a proporcionar información veraz a los legisladores, pero 
quienes entreguen datos falsos no tendrán más sanción que la revocación de su permiso para operar en la 
Cámara. 
La Jornada, p.14, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
Nuevo análisis de Calderón y Peña sobre seguridad y justicia 
Durante más de cinco horas, el presidente Felipe Calderón Hinojosa y el mandatario electo, Enrique Peña 
Nieto, se reunieron ayer en la residencia oficial de Los Pinos para abordar los temas de seguridad y justicia. 
Este nuevo encuentro se realizó para dar seguimiento a la entrevista que ambos sostuvieron el pasado 13 de 
septiembre. En la oficina del presidente electo trascendió que durante la reunión de trabajo se les presentó la 
información “de manera amplia, tal cual”, con el diagnóstico de la situación que priva en el país. Más tarde, 
el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, dijo que el encuentro fue “muy productivo”. Durante la reunión 
se presentó un diagnóstico detallado de la situación en estos rubros, además de que tanto Calderón Hinojosa 
como Peña Nieto se comprometieron a continuar el trabajo de los equipos de transición para continuar un 
proceso transparente para el traspaso de la administración pública federal. 
La Jornada, p.5, (Sin firma). 
El Universal, (Jorge Ramos y Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200539.html 
 
EPN ofrece trabajo en su equipo 
El presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, invitó a los mexicanos a formar parte como servidores 
públicos del gobierno que encabezará a partir del 1 de diciembre y participar así “en el proyecto que va a 
transformar al país”. A través de su sitio en Internet www.enriquepenanieto.com, el mandatario electo abrió un 
espacio para que los interesados formen parte de la próxima administración federal envíen vía electrónica su 
perfil académico-profesional. 
El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200537.html 
La Jornada, p.16, (Rosa Elvira Vargas). 
 
200 firmas de outsourcing dejaron de pagar más de $2 mil millones de ISR 
La vicecoordinadora del PRD en el Senado, Dolores Padierna, advirtió que de acuerdo con la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), la subcontratación (outsourcing) sólo ha servido a las empresas para evadir 
el impuesto sobre la renta (ISR), el pago de la seguridad social y las utilidades. Recalcó que más de 200 
empresas subcontratistas que debían haber pagado 2 mil 298 millones de pesos, de acuerdo con la ASF, en 
2010 sólo pagaron 44.7 millones, es decir, “se recuperó 1.9 por ciento”. Agregó que de acuerdo con el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) hay 50 grandes contribuyentes ubicados en el sector hotelero, 
restaurantero, clubes deportivos y distribuidores de autos que defraudan al fisco con más de 3 mil 800 
millones de pesos al año, y en seguridad social dejan de aportar más de 200 millones, y con eso se debilita 
año con año el fondo de aportaciones para el pago de jubilaciones y el fondo de retiro. En conferencia de 
prensa, sostuvo que el outsoursing es ilegal y lo que están haciendo Calderón y el PRI es legalizarlo. 
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Fundamental, garantizar la seguridad social en la reforma a la LFT: Cepal 
La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, 
sostuvo que la seguridad social es “fundamental” en el contexto de la reforma laboral que se discute en el 
Congreso de México por iniciativa del gobierno del presidente Felipe Calderón. En entrevista, Bárcena indicó 
que “para la Cepal es muy importante que haya más empleo y que éste sea con derechos, es decir, que sea 
un empleo con seguridad social plena. 
La Jornada, p.11, (Notimex). 
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Gobernación, ejemplo de abusos a muchos trabajadores y privilegios a unos cuantos 
En una carta dirigida al presidente electo, Enrique Peña Nieto, personal de enlace de la Secretaría de 
Gobernación denunció que desde 2001 han sido excluidos de los incrementos salariales que se otorgan 
anualmente a empleados de base y operativos nivel 11, lo que ha originado que sus ingresos hayan perdido 
58 por ciento del poder adquisitivo. “Frente a esta situación, este sexenio Gobernación fue una de las 
dependencias que mayor número de plazas creó en los niveles más altos, con salarios de hasta 90 mil pesos, 
pasando por alto en muchos casos la obligación de contar con al menos cinco años de servicio para ocupar 
cargos de dirección. Sólo en el área jurídica, en la que hasta 2006 había una dirección, se crearon en este 
sexenio siete más, mientras que en el área de juegos y sorteos hay hasta un director operativo por evento, sin 
contar el gran número de aviadores en la dependencia”, afirmaron unos 50 trabajadores que se reunieron a 
las afueras de las oficinas del titular, Alejandro Poiré, para solicitar una audiencia. 
La Jornada, p.15, (Ciro Pérez). 
 
Los estados no pueden con sus deudas; piden rescates tipo Fobaproa: SFP 
A partir de la reciente aprobación de la Ley General de Contabilidad, propuesta al Congreso por el presidente 
Felipe Calderón, los estados y municipios del país están obligados a informar no sólo de sus ingresos y 
egresos, sino de su patrimonio y en especial de las deudas contraídas a largo y corto plazos, manifestó Rafael 
Morgan Ríos, titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP). La obligación impuesta a estados y 
municipios es relevante, porque “hay mucha deuda de corto plazo que antes no reportaban”. Por ello, todos 
los estados tienen pasivos importantes, a tal grado que algunos han solicitado que se les rescate con una 
especie de Fobaproa, dijo. En entrevista, el responsable del combate a la corrupción y del adecuado uso de 
los recursos federales, entre otras atribuciones, indicó que además de ese logro, obtenido a menos de dos 
meses de que concluya la gestión de Calderón, la SFP pudo concretar la devolución al erario de 3 mil 157 
millones de pesos que fueron “mal utilizados” o, en su caso, no ejercidos por los estados. 
La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco). 
 
Envía Calderón al Senado nombramiento de embajador de México en Rusia 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa envió al Senado de la República, para su ratificación, el nombramiento 
de Rubén Alberto Beltrán Guerrero como embajador de México en la Federación de Rusia. Además, según el 
oficio que recibió este jueves la Cámara alta, Beltrán Guerrero también fue designado, en forma concurrente y 
sujeto a la recepción de los beneplácitos correspondientes, embajador ante las repúblicas de Armenia y 
Belarús. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695345 
 
Ofrece Edomex dinero por delatar a narcos 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM) ofreció recompensas de entre 100 mil y 
un millón de pesos a quien proporcione información que lleve a la captura de miembros de la delincuencia 
organizada. Los incentivos económicos están previstos en la ley y se usarán en la entidad más poblada del 
país, informó el titular de la dependencia, Miguel Ángel Contreras Nieto, luego de una reunión con el Colegio 
de Abogados del Valle de México y el alcalde electo de Naucalpan, David Sánchez. 
La Jornada, p.34, (Silvia Chávez). 
 
Aprueban reforma electoral en Chihuahua 
El Congreso local acordó por unanimidad que el gobernador que será electo en 2016 dure cinco año en el 
cargo, por única ocasión, a fin de ajustar el calendario electoral del estado a los comicios federales 
intermedios de 2021. Esto implica también reducir un año los periodos de los 67 ayuntamientos y de los 
diputados locales, de manera que sus sucesores sean electos junto con el Presidente de la República en 
2018. La reforma, que al final fue modificada, fue propuesta por el gobernador César Duarte e incluye reducir 
a 60 días el periodo de campañas por la gubernatura y de 45 a 15 las de alcaldes, según la población de cada 
municipio; asimismo recorta 15 por ciento el financiamiento a los partidos en año electoral. 
La Jornada, p.35, (Miroslava Breach) y Milenio, (Juan José García), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14541ec09e5556fe8943ac35e1611a1c 
 
Difunde Presidencia protocolo para Twitter 
La Presidencia de la República puso a disposición los protocolos sobre el uso de Twitter para instituciones y 
funcionarios del gobierno federal, como parte del acatamiento a una resolución del Instituto Federal de Acceso 
a la Información y Protección de Datos (IFAI). En los protocolos destaca que el uso de las cuentas 
institucionales del gobierno federal como @PresidenciaMX o @FelipeCalderon –manejadas por el personal 
que cada dependencia designe- se actualizarán conforme a las necesidades de comunicación de cada 
instancia. 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200543.html. 
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Internacional: 
 
En represalia, Turquía bombardea a Siria 
Las Fuerzas Armadas de Turquía han bombardeado hoy objetivos dentro de Siria en represalia por un obús 
lanzado desde el país árabe que mató a cinco personas en un pueblo turco cercano a la frontera, informó el 
Gobierno de Ankara. "Nuestras Fuerzas Armadas, siguiendo las reglas internacionales de entrada en 
combate, han bombardeado objetivos en Siria en respuesta al abyecto ataque y tras determinar mediante el 
radar desde donde fueron disparados" los obuses que cayeron, afirma un comunicado de la oficina del primer 
ministro, citado por CNNTürk. "En el marco del derecho internacional y las reglas turcas de entrada al 
combate, no podemos dejar sin respuesta esta provocación del régimen Sirio", añade la nota. Los medios 
turcos también indican que la OTAN ha convocado una reunión urgente de sus socios para tratar sobre los 
proyectiles lanzados desde Siria y que han alcanzado Turquía. 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14541ec09e5556fe8943ac35e110b1b8 
 
Por “estilo”, proclaman a Mitt Romney ganador del primer debate con Obama 
En el primer debate entre los dos candidatos presidenciales de los principales partidos nacionales, el 
presidente estadunidense, el demócrata Barack Obama, y el republicano Mitt Romney batallaron frente a un 
público televidente de decenas de millones (se pronosticaba unos 50 millones) sobre quién es el más 
confiable para guiar al país hacia el paraíso, o por lo menos para superar las secuelas de la peor crisis 
económica desde la Gran Depresión. Los observadores profesionales proclamaron que, por puntos de estilo –
no necesariamente sustancia–, el retador ganó. 
La Jornada, p.2, (David Brooks). 
El Universal, (Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/primera/40469.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695193 
Milenio, (Notimex(,http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14541ec09e5556fe8943ac35e15f169d 
 
HRW: palestinos en Gaza sufren severos abusos 
Los palestinos en la franja de Gaza sufren severos abusos cometidos por los servicios de seguridad de 
Hamas, incluidos arrestos arbitrarios, torturas, juicios injustos y detenciones bajo condiciones de 
incomunicación, denunció Human Rights Watch (HRW). “Tras cinco años de gobierno de Hamas, su sistema 
de justicia penal huele a injusticia”, señaló el vicedirector para Medio Oriente de HRW, Joe Stork. La 
organización demandó a Hamas que “reforme urgentemente el sistema de justicia penal en Gaza”. 
La Jornada, p.26, (Afp). 

 


